

Stéphane PAGÈS

*La noción de elemento «expletivo» aplicada a la lengua española:  
balance crítico y alcance teórico*

**Résumé**

Ce travail questionne et problématise la notion d'élément *explétif*. Dans un premier temps, on présente un bilan critique de cette notion (origines, emplois métalinguistiques et définitions) ; par la suite, on met en évidence la pertinence d'une telle notion pour éclaircir le fonctionnement syntaxique d'un certain nombre de mécanismes langagiers.

En réalité, ce qui est généralement considéré comme secondaire et insignifiant mérite une attention particulière, pour mieux comprendre les fondements et la portée de l'explication.

**Resumen**

Este análisis tiene como objetivo cuestionar y problematizar la noción de elemento expletivo. Se trata primero de hacer un balance crítico de la noción (su origen, lo que recubre y cómo se la define), y de problematizarla para evidenciar a continuación lo que puede aportar un elemento considerado como «expletivo» desde el punto de vista sintáctico y en lo que se refiere a los mecanismos de lengua afectados por este dispositivo.

Se trata en realidad de fijarse en lo que suele considerarse como secundario e insignificante para entender mejor los fundamentos y el alcance de la explicación.